

A l'arrivée des restes mortels du vénérable Archevêque, samedi, le 19 juin, un *Libera solennel* fut chanté, dans la cathédrale, au milieu d'une foule émue et recueillie. Le cercueil fut ensuite déposé dans la sacristie, exposé à la vénération des fidèles qui se succédèrent par milliers ; il fut ensuite retiré, lundi après-midi, pour être exposé dans le sanctuaire de la cathédrale où plus de trois cents prêtres récitèrent l'office des morts. Durant la nuit qui précéda le service funèbre, un grand nombre de fidèles firent la garde auprès du corps.

Le mardi matin, eut lieu le service solennel, chanté à dix heures. S. G. Mgr Bruchési officiait. Dans le chœur prirent place S. G. Mgr Legal, O. M. I., archevêque d'Edmonton, S. G. Mgr Pascal, O. M. I., évêque de Prince Albert, S. G. Mgr Mathieu, évêque de Régina, S. G. Mgr Béliveau, évêque auxiliaire de Saint-Boniface, S. G. Mgr Budka, évêque des Ruthènes, S. G. Mgr McNally, évêque de Calgary, S. G. Mgr Charlebois, O. M. I., vicaire apostolique du Keewatin, le Très Révérard Père abbé Dom. Bruno-Doerfler, abbé mitré des Bénédictins de Muenster, Sask., le Très Révérard Père Dom. Pacôme, abbé mitré d'Oka, le Rév. Père P.-H. Leduc, O. M. I., V. G. d'Edmonton, Mgr Dugas et Mgr Cherrier.

Un clergé de trois à quatre cents prêtres en surpris, venus surtout des diocèses de Saint-Boniface et de Régina, remplissait le vaste sanctuaire.

La nef était trop étroite pour contenir la foule des fidèles qui voulaient rendre un dernier hommage à Celui qui avait été le défenseur irréductible de leurs droits.

S. G. Mgr Mathieu, évêque de Régina, prononça l'oraison funèbre en français, et S. G. Mgr McNally, évêque de Calgary la prononça en anglais.

La messe des funérailles fut suivie par les cinq absoutes chantées par LL. GG. Mgr Bruchési, Mgr Mathieu, Mgr Pascal, Mgr Charlebois et Mgr Legal. Puis l'on transporta la dépouille mortelle de Mgr l'Archevêque dans la crypte pour l'y placer dans le tombeau qu'on y avait préparé, près de ceux de ses illustres prédécesseurs, Mgr Provancher et Mgr Taché. Au milieu des dernières prières, le cercueil fut déposé dans le tombeau.

Sherbrooke. — On a commencé les travaux de la nouvelle cathédrale. Ce sera un vaste édifice de 252 pieds de longueur sur 63 de largeur. Elle sera complètement à l'épreuve du feu, car la pierre, la brique, le fer et le ciment seront les seuls matériaux employés dans sa construction. Les portes et leurs cadres, les cadres des fenêtres eux-mêmes seront en fer. Il n'y aura que les bancs qui seront en bois.

Ottawa. — Les Canadiens-Français d'Ottawa ont célébré notre fête nationale avec enthousiasme et dignité.

La journée débuta par une grande parade à laquelle un très grand nombre de nos compatriotes des différentes paroisses prirent part fièrement. Vint ensuite une messe solennelle chantée par Mgr Routhier, vicaire général de l'Archidiocèse, dans la nouvelle église Saint-François d'Assise.